
TRABALHO NÃO PARA

Gestão Pinheiro entrega 
obras em meio à pandemia
O combate à pandemia do coronavírus é prioridade, tanto que 
o prefeito Emanuel Pinheiro (MDB) tem colocado que trabalha 
dia e noite para promover a saúde da população cuiabana, mas o 
trabalho para levar melhorias a todos os bairros continua firme. 

Prova disso foi que na semana passada, Emanuel entregou im-
portantes obras, não apenas na área de saúde, mas também de 
mobilidade urbana e infraestrutura.
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O deputado Eduardo Botelho (DEM) mais 
uma vez demonstrou ter coerência em suas co-
locações. 

Mato Grosso é o quinto Estado com maior 
geração de energia fotovoltaica, gerando 
148,9 MW de potência instalada

Há 25 anos o Grupo Celeiro vem fazendo grandes investi-
mentos em melhoramento genético, pois acredita que ela é 
a base para maior produtividade e eficiência na pecuária do 
Mato Grosso e do Brasil. A Celeiro está localizada no mu-
nicípio de Rondonópolis, a 210 km de Cuiabá.

Com a iniciativa arrojada do pecuarista Marco Túlio Duarte 
Soares, a Celeiro Carnes Especiais iniciou suas atividades ofi-
cialmente como ESTÂNCIA CELEIRO em meados de 2007, 
que em um primeiro momento tinha o objetivo de dar vazão à 
produção de cordeiros de sua propriedade.

Há 25 anos, o Grupo 
Celeiro vem fazendo 
grandes investimentos 
em melhoramento 
genético
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Mauro garante aquisição de medicamentos 
e retomada da duplicação da BR-163

Governador Mauro Mendes e representantes da Secretaria de Saúde em reunião com o ministro da Saúde, Eduardo Pazuello
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Idealizador do 
Festival Braseiro 
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Impactos nas redes sociais devido à pandemia

O Senado aprovou o projeto de lei do 
novo marco legal do saneamento bási-
co. Entre as principais mudanças tra-
zidas estão a maior abertura do setor à 
iniciativa privada e o estabelecimento 
de metas para a universalização do ser-
viço.

O tema é de muita importância. As de-
ficiências no saneamento básico acom-
panham Mato Grosso e o País há muito 
tempo. Não que a simples passagem do 
calendário representasse a resolução 
dos tantos problemas que acompanham 
a sociedade brasileira. A tecnologia e 
informação e educação são apontadas 
como fundamentais para o sucesso das 
sociedades.

Saneamento, ainda um desafio

Temos que reconhecer que esse ano está atípico e bastante 
desafiador para o mundo todo. Qual médico, economista, 
empresário ou vidente poderia imaginar um ano tão turbu-
lento como 2020 está sendo?         

A pandemia causada pelo coronavírus colocou quase toda a 
população mundial em isolamento, o que, consequentemente, 
tem afetado a economia, exigido que escolas e universidades 
suspendam aulas (as mães vão à loucura!) presenciais, assim, 
obrigando muitas empresas a adotarem o modelo “Home Of-
fice” e feito com que serviços considerados não essenciais 
fechassem temporariamente as suas portas.    
     
Desde o final dos anos 2000, a humanidade gradualmente 
passou a acessar a internet com objetivo de buscar a intera-
ção via mídias sociais. Lembrando que, no passado, nossa 
população abraçou o conceito do “free” (conteúdos gratui-
tos), colocando o Brasil como líder mundial no uso das redes 
sociais.

O que vemos hoje, diante deste cenário de coronavírus, qua-
rentena e mudança de rotina, são milhões e milhões de pes-
soas tendo que se adaptar a uma nova realidade, é que as 
redes sociais passaram a ter um papel fundamental no nosso 
dia a dia.
Como ser visto e falar com o público em um mundo em es-
tado de isolamento? É natural que essa pergunta se repita.  
Estamos isolados, sim, mas em uma época de uberização, 
aplicativos de entrega e plataformas de streaming. Por isso, 
investir em presença digital e estar ativo em redes sociais em 
tempos de coronavírus é mais do que nunca indispensável 
para a sobrevivência do negócio.

O SP Medical Journal, publicou o “Social media during a 
pandemin: bridge or burden?”, onde os psiquiatras Pedro 
Shiozawa e Ricardo Riyoiti Uchida, do Departamento de 
Saúde Mental da Faculdade de Ciências Médicas, Santa Casa 
de São Paulo (FCMSCSP), apontam que a principal questão 
não é quanto se usa as mídias sociais, mas como essas mídias 
e novas tecnologias são utilizadas.

Não é de hoje que redes como Facebook, Instagram, Linke-
din e YouTube mudaram a forma como as pessoas se relac-
ionam e interagem. É algo que já se consolidou e que veio 
para ficar, ainda que muitas transformações continuem acon-
tecendo.

Sabemos que lojistas de segmentos diversos, donos de 
bares e restaurantes, profissionais autônomos como pro-
fessores de idioma e personal trainers, entre outros, estão 
mais do que nunca utilizando as redes sociais para manter 
‘vivo’ seus negócios.

É a melhor forma para dizer “estou aqui”, “como posso te 
ajudar?” ou até mesmo “me ajude neste momento turbu-
lento”. Esse relacionamento é vital. O empreendedor que 
não está fazendo, deveria fazer.

Segundo dados da plataforma Shareablee, da Comscore, 
o Brasil está entre os países com o maior percentual de 
mudança no número de publicações e interações em mí-
dias sociais. Mesmo em um ambiente bastante instável e, 
portanto, incerto para a maioria, marcas e anunciantes al-
cançaram altos números de engajamento desde o início da 
pandemia. Só em março, as compras pela internet tiveram 
alta de 40% no Brasil.        
    
No entanto, é hora de nos unirmos e encontrarmos meios 
para prestigiarmos a iniciativa e valorizar esses profission-
ais que estão fazendo dessa ferramenta o seu alicerce para 
que não caiam em meio a crise pandêmica.     
       
Por mais clichê que possa parecer, é momento de ter otim-
ismo e saber que isso vai passar. É, muitas vezes, no caos 
que surgem boas ideias e novos caminhos se abrem.

A venda do seu serviço ou produto estará presente dentro 
destas atitudes e, por isso, não tenha medo de fazer aquilo 
que não esteja tão acostumado no dia a dia. Estamos todos 
no mesmo barco e é preciso buscar soluções criativas. Faça 
diferente!
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hospitalares são motivados pelas deficiên-
cias no saneamento básico. Como se não 
bastassem os prejuízos às sociedades, a 
natureza também é atingida pelo despre-
zo.

Vale lembrar que a pandemia do novo co-
ronavírus escancarou ainda mais a preca-
riedade do saneamento básico no Brasil. 

A nova lei prevê que a Agência Nacio-
nal de Águas (ANA) deverá estabelecer 
normas de referência sobre padrões de 
qualidade e eficiência na prestação, na 
manutenção e na operação dos sistemas 
de saneamento básico; regulação tarifária 
dos serviços públicos de saneamento bá-
sico; padronização dos contratos de pres-

tação de serviços públicos de saneamento 
básico; e redução progressiva e controle 
da perda de água.

Apesar das melhorias dos últimos anos 
e as obras em andamento, a falta d’água 
ainda é um pesadelo para milhares de ha-
bitantes. 

No momento, o tempo é perdido em pro-
longadas discussões sobre a origem do 
capital a ser despejado no saneamento, se 
estatal ou privado. Não que tal debate não 
tenha importância, o problema é que tal 
discussão se mantém estancada, sem pre-
visão de consenso. E ao invés de apontar 
culpados, seria bem mais produtivo apon-
tar e efetivar soluções.

Carla Braganholo é 
assessora jurídica e 

empreendedora.

Estudos até internacionais, como os patroci-
nados pela Organização das Nações Unidas 
(ONU), apontam que os índices de qualida-
de de vida estariam bem melhores se hou-
vesse investimentos mais consistentes em 
saneamento básico, problema tão comum 
nos bairros mato-grossenses.

Uma das principais conclusões foi a de 
que nenhum indicador teria tanto a con-
tribuir para a melhoria na qualidade de 
vida da população como o saneamento. 
A economia gerada no sistema de saú-
de pelos investimentos em saneamen-
to básico muitas vezes parece perder a 
característica de obviedade quando são 
apontadas as prioridades governamen-
tais. Quase dois terços das internações 
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PRODUTIVIDADE E EFICIÊNCIA

Há 25 anos o Grupo Celeiro 
vem fazendo grandes inves-
timentos em melhoramento 
genético, pois acredita que ela 
é a base para maior produtivi-
dade e eficiência na pecuária 
do Mato Grosso e do Brasil. A 
Celeiro está localizada no mu-
nicípio de Rondonópolis, a 210 
km de Cuiabá.

Com a iniciativa arrojada do 
pecuarista Marco Túlio Duarte 
Soares, a Celeiro Carnes Es-
peciais iniciou suas atividades 
oficialmente como ESTÂN-
CIA CELEIRO em meados de 
2007, que em um primeiro mo-
mento tinha o objetivo de dar 
vazão à produção de cordeiros 
de sua propriedade em Pedra 
Preta/MT, que anteriormente 
atendia, sob sistema de enco-
mendas, a um grupo de amigos 
e alguns restaurantes de Ron-
donópolis/MT. Com o sucesso 
do empreendimento tendo uma 
aceitação inesperada na região 
Sul de Mato Grosso, a Estância 
Celeiro não conseguindo at-
ender toda a demanda passou a 
desenvolver ações de fomento 
ao pequeno produtor e incen-
tivo à agricultura familiar sob 
o Sistema de Integração. Essas 
ações ganharam força ao longo 
do ano e se consolidou COM 
A assinatura do protocolo de 
intenções entre o Governo do 
Estado, SENAR, SEBRAE, 
Banco do Brasil e o Frigorífico 
Estância Celeiro, como empre-
sa âncora

responsável pelo fomento da 
ovinocultura no estado de Mato 
Grosso.

Com SISE (Serviço de In-
speção Estadual) iniciou a 
produção de carnes bovinas 
seguindo o mesmo padrão de 
qualidade já estabelecido pelos 
cortes de cordeiro. Foi lançada 
a primeira linha de carnes bo-
vinas com denominação de 
Linha Euro. Outro lançamento 
surpreendeu que o mercado, foi 
a Linha América, proveniente 
do abate de fêmeas precoces 
da raça Nelore e demais raças 
zebuínas oferecendo ao mer-
cado uma carne com uma ma-
ciez e sabor peculiares da raça 
nelore a pasto. Seguindo seu 
perfil inovador, mais 2 linhas 
de Carnes foram lançadas, a 
Linha Slim, a Linha Gourmet 
e o Carpaccio Celeiro. No ano 
de 2017 a Celeiro Carnes Espe-

Marco Túlio Duarte Soares - Empresário, Pecuarista, Idealiza-
dor do Festival Braseiro e Diretor de Relações Institucionais da 
Associação de Criadores de Mato Grosso - ACRIMAT

Reprodução

Há 25 anos, o Grupo Celeiro vem fazendo grandes investimentos em melhoramento genético
Núbia Patrícia Oliveira / Especial para o Notícia Max

ciais foi premiada pela Revista 
IstoÉ Dinheiro como a 2ª mel-
hor carne do país.

Diante deste perfil, A Celeiro 
Carnes Especiais vem se de-
stacando no mercado Nacional, 
sendo referência em inúmeros 
estados do Brasil e se consoli-
dando no mercado regional, 
atuando no atacado e varejo.

A Celeiro nasceu para quebrar 
paradigmas e vem fazendo 
isso até hoje, principalmente 
nas suas lojas de varejo, onde 
mostra que é possível ter quali-
dade e higiene com preço justo. 
As lojas são modelos para todo 
Brasil.

Durante entrevista ao Jornal 
Folha do Boi, o pecuarista e 
empresário Marco Túlio con-
tou sobre investimentos em 
melhoramento genético da raça 
Nelore, produção de carne bo-
vina (abate e industrialização) 
para exportação, Acrimat e o 
Festival Braseiro.

Folha do Boi - Quais as van-
tagens de se ter um programa 
de melhoramento genético nas 
suas fazendas? Quais tecnolo-
gias são aplicadas nesse pro-
cesso de produção capazes de 
maximizar a melhor relação 
custo/benefício?

Marco Túlio - Há 25 anos tra-
balhamos no aprimoramento 
genético na raça Nelore, pois é 
uma raça que melhor se adapta 
ao clima do Brasil, principal-
mente em Mato Grosso. A 
Celeiro Pecuária é sinônimo de 
qualidade e genética compro-
vadas em Nelore PO, através 
de técnicas de inseminação FIV 
e TE

(Fertilização In Vitro e Trans-
ferência de Embrião), se desta-
cando como os melhores criad-
ores do Estado, resultado esse 
avaliado através do número de 
animais premiados em renoma-
dos campeonatos em pista de 
julgamento. Nossos reprodu-
tores Nelores têm em suas lin-
hagens os mais consagrados 
raçadores do Brasil, com uma 
seleção que garante mais raça, 
carcaça, peso, e precocidade 
aos animais. Acreditamos que a 
busca por inovação tecnológica 
é essencial para que tenhamos 
no mercado, reprodutores e 
matrizes melhorados genetica-

mente, que serão multiplicado-
res da característica em animais 
de corte. E, consequentemente, 
fornecerão uma carne com o 
sabor do Nelore, e ainda, com 
maior maciez. Investimos num 
softwere americano que avalia 
o animal, através de um pro-
cesso de ultrassom que avalia 
o animal desde a AOL (área de 
olho do lombo) e EGS (espes-
sura de gordura lombar) que é 
um indicativo de precocidade 
de acabamento de carcaça e 
o marmoreio. No Brasil, essa 
tendência tem caminhado 
lentamente, considerando que 
os Estados Unidos e a Europa 
já desenvolvem esse aprimo-
ramento genético há pelo me-
nos 100 anos. Tudo isso para 
chegar a melhor e a mais sa-
borosa carne do nosso Nelore. 
Esse é o foco do nosso melho-
ramento genético.

Folha do Boi - O maior reban-
ho do país está situado em MT. 
Consequentemente, o Estado é 
o maior produtor de carnes do 
Brasil. Segundo o Instituto de 
Defesa Agropecuária do Estado 
de Mato Grosso (Indea MT), o 
número de abates teve um au-
mento de quase 30% em maio 
deste ano. Você acredita que os 
setores da Agropecuária devem 
sentir algum impacto nesse 
período de pandemia do novo 
coronavírus? Qual a perspec-
tiva para o mercado de carne 
(abate e exportação) em MT a 
partir do segundo semestre de 
2020? Marco Túlio – O Brasil 
tem aumentado o volume de 
exportação de carnes em torno 
de 20%, 80% desse volume são 
consumidas no Brasil. Mato 
Grosso hoje sem dúvida é o 
maior fornecedor da proteína 
animal no Brasil, é o Estado 
com maior rebanho e abate, 
chegando a 5,5 milhões de ani-
mais abatidos por ano. É uma 
crescente a questão de produ-
tividade, quando se comparado 
há 10 dez anos. Mato Grosso 
cedeu 2,5 milhões de hectares 
para a agricultura e aumentou 
10 milhões de cabeça de ani-
mais, ou seja, diminuiu a área 
e aumentou rebanho.

Diminuindo também a idade de 
abate e o aumento de peso do 
animal, mostrando que os pec-
uaristas de MT estão investindo 
em tecnologias mais eficientes, 
integrando assim, produtos de 
melhor qualidade, aumentando 

“Grupo Celeiro nasceu para quebrar paradigmas e vem fazendo isso até hoje”

o volume de animais e áreas, 
sem gerar desmatamento. 
Acredito que temos potencial 
muito grande de aumentar os 
números da exportação, o mun-
do tem crescido e desenvolvido 
a cada dia, consequentemente 
houve aumento do consumo 
de carne. Há 5 anos eram aba-
tidos 3% de animais com 24 
meses, em 2019 passamos para 
19% de animais com a mesma 
idade. Isso mostra que estamos 
abatendo animais mais pesa-
dos e jovens, refletindo numa 
qualidade melhor da carne e na 
eficiência do setor produtivo no 
que diz respeito a tecnologia 
empregada na pecuária.

Folha do Boi - Ainda sobre o 
período da pandemia, o preço 
da carne teve redução em 
decorrência da diminuição da 
renda da população em tempos 
de instabilidade econômica? 
Quanto?

Marco Túlio – Sim. A princípio 
houve um aumento no preço da 
arrobado do boi que vinha sen-
do comercializado a R$175,00 
na região Sul do Estado, che-
gando a R$210,00 nesse perío-
do de pandemia. Nos últimos 
15 dias houve uma normaliza-
ção dos valores, a média está 
a R$185,00. Nos frigoríficos 
credenciados pela China, a ar-
roba está sendo comercializada 
a R$205,00. Acredito que esse 
mercado vai se manter firme, 
não devendo recuar.

Folha do Boi - Você está como 
Diretor de Relações Institucio-
nais da Associação dos Criad-
ores de MT (ACRIMAT), como 
a Associação tem auxiliado os 
criadores nesse momento de 
desafios para enfrentar a crise 
causada pela Covid-19 e con-
tinuar garantindo o abastec-
imento da população com carne 
de qualidade?

Marco Túlio – A ACRIMAT 
tem auxiliado seus associados 
através do site, redes sociais, 
clipping diário com informa-
ções da pecuária do Brasil 
e do Mundo, lives semanais 
com especialistas de diversos 
segmentos e tendências do 
Agronegócio. Dois projetos da 
ACRIMAT foram interrompi-
dos devido a pandemia, o AC-
RIMAT em Ação, o maior pro-
grama itinerante da pecuária 
de corte mato-grossense, visa 

levar informações técnicas de 
qualidade para produtores de 
todas as regiões do

Estado, ao mesmo tempo em 
que coleta dados sobre a situa-
ção da produção de proteína 
vermelha. Foram 32 municípios 
visitados e 5.500 produtores at-
endidos. O segundo Projeto é a 
ACRICORT, tem o objetivo de 
levar conhecimento, discussões 
e tecnologias para os pecuaris-
tas, integrando a cadeia produ-
tiva da carne. 

O último evento em 2019 reu-
niu 1.700 produtores. A AC-
RIMAT acredita que esses 
dois projetos contribuem para 
o conhecimento e promover 
a integração dos produtores, 
visando sempre o crescimento 
e fortalecimento da pecuária de 
corte mato-grossense.

Folha do Boi - O Festival Bra-
seiro, no qual você é o idealiza-
dor, é um dos maiores festivais 
de carne do país e também con-
hecido como o maior evento be-
neficente de Mato Grosso, pois 
100% da renda obtida são des-
tinadas as entidades filantrópi-
cas. Com a pandemia como fica 
a realização dos eventos que 
aconteceria em abril (Cuiabá) e 

agosto (Rondonópolis)? Quais 
os planos dos organizadores 
para que o evento aconteça 
após a pandemia?

Marco Túlio – O Festival Bra-
seiro de Rondonópolis foi can-
celado, a segunda data estava 
prevista para 22 de agosto. O 
evento de Cuiabá foi adiado 
para 17 de outubro. 

Temos a intenção de realizar o 
festival com o mesmo formato, 
mesmo local e repassar 100% 
da renda para as entidades 
filantrópicas cadastradas, con-
forme edital publicado antes do 
evento. 

E, agora mais do que nunca essas 
instituições precisam desse apoio 
financeiro, pois assim poderão 
atender as famílias em situação 
de vulnerabilidade social. 

O Festival Braseiro é o maior 
festival de carnes nobres do 
Brasil, servindo 60 mil por-
ções, superando outro festi-
val que acontece em Goiânia, 
que registrou 27 mil porções. 
Quando se fala em volume de 
pessoas, toneladas de carnes e 
porções, o Festival Braseiro é 
o maior evento filantrópico de 
carnes do Brasil.



NOTICIAMAX.COM.BR
Ano 6 - edição 235
Redação: 65 3623-0223 4 POLÍTICA

Data 6 a 12 de julho de 2020 

Compra de medicamentos

Eduardo Botelho cobra bom senso do TCE e MPE
O deputado Eduardo Botelho (DEM) mais uma vez de-
monstrou ter coerência em suas colocações. Na semana 
passada, ele citou a preocupação de prefeitos e do Go-
verno do Estado em fazer aquisições de equipamentos e 
medicamentos neste período de pandemia e cobrou bom 
senso dos órgãos de controle, como Tribunal de Contas e 
Ministério Público Estadual.

O alerta se deve devido ao aumento de preços, muitas ve-
zes abusivos, que estão sendo praticados nas vendas de 
medicamentos e equipamentos.

“Eu recomendo mesmo que tem que ter muita cautela 
nessas compras aí, por que para abrir investigação basta 
um ‘sitezinho’ publicar alguma coisa, eles já abrem in-
vestigação e já colocam o gestor como ladrão. Então, é 
complicado a situação”, afirmou durante sessão na sema-
na passada, lembrando que os gestores acabam por terem 
que responder ações no Poder Judiciário para dar explica-
ções sobre eventuais compras com preços abusivos.
Acontece que a demanda por esses produtos está elevada 
e fornecedores estão superfaturando preços.

Divulgação

Botelho: “Eu não teria coragem, como governador ou como 
prefeito, de assinar umas compras aí que no preço que está”

Da Redação

“O povo morrendo e às vezes não consegue comprar, por 
que os preços estão exorbitantes e os gestores realmente 
não têm coragem. Eu não teria coragem, como governa-
dor ou como prefeito, de assinar umas compras aí que no 
preço que está. Nesse aspecto falta bom senso aos fiscali-
zadores”, completou.

Botelho não tem se furtado no combate ao coronavírus. 
Ele foi um dos primeiros parlamentares a defender a en-
trega de remédios necessários ao tratamento de pacientes 
com sintomas da covid-19, chamado de kit covid. 

A superlotação nas unidades de saúde de Mato Grosso 
preocupa o parlamentar, que apresentou 16 projetos de 
leis para amenizar o sofrimento da população e conter a 
proliferação do coronavírus.

Entre os projetos destacados pelo deputado, está o PL que 
normatiza a telemedicina e do projeto de lei 455/2020, 
aprovado, que estabelece fila zero nos hospitais públicos e 
privados quando houver decreto de estado de calamidade 
pública em razão de epidemias, pandemias e endemias.

Presidente da AL lembra que gestores estão tendo que comprar medicamentos e equipamentos com preços abusivos

Também listou as inúmeras ações da ALMT e não 
descartou a possibilidade de nova paralisação nos mu-
nicípios para conter a proliferação do vírus.
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Notícia Max - Atualmente 
existem quantos bares e res-
taurantes na Grande Cuiabá? 
Destes,quantos até o momento 
fecharam as portas definitiva-
mente?  

Lorenna Bezerra – Em Mato 
Grosso nós temos 20 mil Ca-
dastros Nacional da Pessoa 
Jurídica (CNPJ), entre bares, 
restaurantes, lanchonetes e si-
milares. Aqui na Grande Cuia-
bá, a estimativa é de 6 mil. 
Destes, cerca de 40% não con-
seguiram retomar as suas ativi-
dades após a pandemia. Não te-
nho esse número com exatidão, 
pois muitos fecharam e ainda 
não foi dado baixa (encerra-
mento) do CNPJ.

 No entanto, grandes estabele-
cimentos, como por exemplo, 
Confrade, localizado na ave-
nida Mato Grosso, já fechou, 
encontra-se atualmente com 
placa de aluga-se. Muitos estão 
funcionando com delivery (en-
tregas), mas não tem certeza se 
vão conseguir voltar ao merca-
do. 

Notícia Max - Com a quaren-
tena obrigatória, mais uma vez 
o setor teve que parar.  Como a 
Abrasel classifica este proces-
so? 
Lorenna Bezerra – Então, para 
todo mundo é difícil, porque, 

não digo de bares, mas de res-
taurantes, lanchonetes. As 
pessoas buscam nesses locais 
refeições, tanto é que é conside-
rado um serviço essencial, onde 
conseguimos também fazer o 
controle do fluxo de pessoas, ou 
seja, não há aglomeração. Essas 
idas e vindas para o comércio 
de modo geral não é boa, pois 
corta o relacionamento com o 
consumidor. 

Apesar de ter pessoas na qua-
rentena, há também profissio-
nais dos serviços essenciais que 
precisam da alimentação fora 
de casa, pois muitas vezes não 
tem estrutura para ela mesma 
fazer sua refeição. Quando fa-
lamos de bares e restaurantes, 
não estamos falando somente 
daqueles usados para o lazer, 
mas principalmente dos comer-
ciais, que fazem parte do dia a 
dia das pessoas, e isso prejudica 
a categoria. 

Notícia Max - Muitos empre-
sários do setor conseguirão so-
breviver à pandemia? 

Lorenna Bezerra – Não con-
seguirão. Veja bem, teve a 
princípio, com os funcionários, 
várias fases que a gente passou, 
começando pelos produtos pe-
recíveis. Quando decidiu fechar 
houve um prejuízo com o esto-
que, tiveram que doar,  vender 

(preço menor), distribuir, pois 
as coisas mudam de uma hora 
para outra. O delivery não su-
pre essas despesas, principal-
mente com os funcionários, 
porque não estavam faturando. 
Muitos estavam em redução 
de salários, outros de férias. O 
período da Medida Provisória 
936, que permite essa redução 
dos salários, carga horária ou a 
suspensão, não foi o suficiente, 
mas como abrange os meses de 
abril, maio e junho, já acabou. 

Notícia Max - Quais foram os 
prejuízos econômicos e os ín-
dices de desempregos gerados 
com a crise financeira?  

Lorenna Bezerra – A nível es-
tadual já houve 10 mil demis-
sões e com essa retomada que 
teve este mês no dia 9, não hou-
ve contratações, e isso é algo 
que assusta também. Reduziu 
o número de pessoas no atendi-
mento, não houve necessidade 
de contratação e até aquela de-
terminação de atendimento de 
50% não houve grandes fluxos 
nos restaurantes, alguns não 
chegaram a 5% dos atendimen-
tos, pois a retomada é lenta, 
até que os clientes vão aos es-
tabelecimentos e percebem as 
medidas de biossegurança que 
foram criadas para poder com-
partilhar isso com outras pes-
soas, sentirem-se seguros para 

frequentar o local, é muito de-
morado, com isso houve muitos 
prejuízos acumulados também. 

Notícia Max - Quais as expec-
tativas para o pós-pandemia?

Lorenna Bezerra – Essa reto-
mada é lenta. Esperamos haver 
um sinal entre os meses de se-
tembro e outubro. Quanto mais 
tempo demorarmos para abrir, 
mais vai demorar para termos 
um resultado positivo. 

Notícia Max - O delivery che-
gou para ficar?

Lorenna Bezerra – Sim, com 
certeza, ele fortaleceu mais, 
inclusive no momento atual. 
Há clientes que estão em home 
office (trabalho em casa) e pre-
cisam fazer suas refeições até 
para não haver perda de tem-
po. As empresas precisam estar 
atentas nessa mudança e se pre-
parar para este novo cenário. 

Agora foi aprovada uma lei de-
livery que tem essa preocupa-
ção, uma junção entre Abrasel, 
prontamente atendida pela Pre-
feitura de Cuiabá e a Câmara 
Municipal de Vereadores, onde 
formaliza as empresas que tra-
balham nos aplicativos de deli-
very, porque muitos consumi-
dores ao fazerem seus pedidos 
acham que todas as empresas 

ali são restaurantes, eles não 
tem essa noção dos que é ou 
não. Muitos produtos são pre-
parados em garagem, em cozi-
nhas de casa e não seguem os 
protocolos de segurança. Essa 
lei veio para formalizar isso. 

Todos os estabelecimentos, 
restaurantes ou cozinha terão 
que ter um manual de práticas, 
alvará da vigilância sanitária e 
o aplicativo, seja ele qual for, 
precisa divulgar essas informa-
ções para o consumidor, seme-
lhante atitude já adotada para 
os restaurantes com estrutura 
física que disponibiliza essas 
informações, tendo maior segu-
rança sobre localização, se tem 
alvará do restaurante que está 
comprando.

Notícia Max - Há alguma ne-
gociação, conversa com a Pre-
feitura de Cuiabá e o Governo 
do Estado para minimizar os 
impactos?

Lorenna Bezerra - Para que 
haja uma esperança na recupe-
ração, precisamos da garantia 
de um retorno contínuo, apoio 
financeiro com facilidade de 
crédito, juros baixos e apoio na 
área trabalhista. Somente essas 
medidas deverão possibilitar a 
preservação de renda para co-
merciantes e a manutenção do 
emprego para funcionários.

Lorenna Bezerra:  
“Cerca de 40% dos bares e 

restaurantes não conseguirão 
retomar suas atividades” 

Nathany Gomes / Da Redação

O setor de bares, restaurantes, lanchonetes e similares teve suas atividades sus-
pensas mais uma vez, após decisão judicial  que determinou a quarentena obri-
gatória para Grande Cuiabá pelo período de 15 dias, como forma de combater a 
proliferação do novo coronavírus (Covid-19). 

Diante deste cenário, muitos empresários não conseguirão sobreviver à crise 
financeira causada pelo vírus e reabrir as portas após a pandemia. É o que afir-
ma  a presidente da Associação Brasileira de Bares e Restaurantes (Abrasel), 
seccional Mato Grosso, Lorenna Bezerra, que fez uma análise do momento atual 
enfrentado pela categoria, que já registrou cerca de 10 mil demissões no Estado. 

“O delivery fortaleceu mais, inclusive no momento atual. Há clientes que estão em 
home office (trabalho em casa) e precisam fazer suas refeições até para não haver 
perda de tempo. As empresas precisam estar atentas nessa mudança e se preparar 
para este novo cenário” “Essa retomada que teve este mês no dia 9 não houve contratações, e isso é 

algo que assusta também. Reduziu o número de pessoas no atendimento, não 
houve necessidade de contratação e até aquela determinação de atendimento 
de 50% não trouxe grandes fluxos nos restaurantes, alguns não chegaram a 
5% de seus atendimentos”

Divulgação
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INOVAÇÃO

Enerzee é destaque no mercado de energia 
solar fotovoltaica em todo país

A Enerzee é uma empresa mato-grossense que sur-
giu há 4 anos, e é destaque no mercado de energia 
solar fotovoltaica em todo país. Segundo CEO da 
Enerzee, Alexandre Sperafico, no início ele tinha 
um projeto de energia solar com uma formatação 
diferenciada, e então apresentou o projeto ao ami-
go e hoje sócio, Nelson Tinoco, que já atuava no 
mercado há mais de 20 anos. “Foram 2 anos de 
“gestação”, muita conversa e estudo, resultando no 
aprimoramento em algumas técnicas, até que surgiu 
a Ezerzee. O próximo passo então foi buscar uma 
parceria com WEG, empresa multinacional brasi-
leira, uma das maiores fabricantes de equipamentos 
elétricos do mundo. A empresa fornece toda a linha 
de inversores e painéis solares fotovoltaicos insta-
lados nos projetos da Enerzee, facilitando o atendi-
mento em todo Brasil. Já que antes esses produtos 
eram importados da China, conta Sperafico.”

O fato de Cuiabá ser considerada uma das cidades 
mais quentes do Brasil, com temperaturas que che-
gam a 45° em período de estiagem, torna a capital 
mato-grossense privilegiada, pois seu índice solar 
é acima da média do país, perdendo apenas para o 
Estado do Tocantins e região Nordeste. “A tempera-
tura na verdade é um fator que não contribui muito, 
considerando que energia solar fotovoltaica é uma 
novidade para nós brasileiros, mesmo com o sol 
abundante o ano todo, logo esse processo de produ-
ção ainda engatinha no país, mas em alguns países 
como a China, Estados Unidos, Japão e Alemanha 
essa tecnologia já está mais desenvolvida. Hoje, o 
Brasil oferece uma das energias mais caras do mun-
do e tem grande potencial de insolação. Além disso, 
nos últimos anos houve uma queda nos preços dos 
equipamentos de fotovoltaicos e aumento nas ban-
deiras tarifárias. 

Nota-se que existem muitas vantagens para o con-
sumidor investir em energia fotovoltaica, como por 
exemplo: fonte de energia limpa e inesgotável; eco-
nomia de até 95% na conta de energia; painéis so-
lares com 25 anos de vida útil; investimento com 
retorno garantido; conta de energia imune à infla-
ção; aquisição da mesma facilitada; valorização do 
imóvel; sua empresa ou residência mais sustentável. 
Portanto, a energia fotovoltaica no Brasil, em espe-
cial no Mato Grosso, é viável sim para quem deseja 
investir”, explica o CEO da Enerzee.

Núbia Patrícia Oliveira /  Especial para o Notícia Max

Mato Grosso é o quinto Estado com maior geração de energia fotovoltaica, gerando 148,9 MW de potência instalada

O empresário acredita que a tecnologia solar fo-
tovoltaica possui inúmeras aplicações na vida da 
sociedade, com inovações que surgem diariamente 
no Brasil e no mundo, chamadas de tecnologias do 
futuro, como por exemplo: casa inteligente, veícu-
los elétricos, armazenamento por baterias e redes 
inteligentes de distribuição de energia.

Segundo a Associação Brasileira de Energia Solar 
(ABSOLAR), o uso de energia solar em Mato Gros-
so apresentou nos últimos anos um crescimento 
exponencial, tornando o quinto Estado com maior 
geração de energia fotovoltaica, gerando 148,9 MW 
de potência instalada. Alexandre explica que devido 
a pandemia do novo Coronavírus (Covid-19), houve 
um impacto nas empresas de energia solar em todo 
mundo, ocasionando atraso nas entregas e instala-
ção dos equipamentos. “O sistema ficou mais lento, 
mas acredito que no segundo semestre de 2020 as 
coisas vão melhorar, e existem grandes expectati-
vas para esse crescimento. 

Mato Grosso ainda subirá no rancking, pois o Esta-
do tem um grande potencial, claro que comparado 
a outros estados, ainda em termos de população, é 
uma região que vem crescendo e atraindo investido-
res dos quatro cantos do país. Se formos quantificar 
pela Unidade Consumidora, Mato Grosso estaria 
em primeiro lugar no ranking na geração de energia 
fotovoltaica”, afirmou Alexandre.

Segundo a Associação Brasileira de Energia Solar 
Fotovoltaica (ABSOLAR), a chamada geração dis-
tribuída, categoria a qual compreende todo tipo de 
geração de energia em pequena escala próxima da 
unidade consumidora, atingiu a marca de 3GW no 
Brasil, energia suficiente para abastecer mais de 1,2 
milhão de residências. A geração solar responde por 
99,8% do total. O número de instalações de siste-
mas de geração fotovoltaica, em residências e em-
presas, chegou a 300 mil. O montante representa in-
vestimentos superiores a 14 bilhões de reais, desde 
2012. Apesar do avanço, a geração solar no Brasil 
ainda é tímida, em comparação com outros países. 
Atualmente, essa fonte representa menos de 1% da 
matriz elétrica nacional.

“As residências lideram em número de unidades 
consumidoras, porém quando se fala em potência 

o comércio e o serviço estão à frente. Isso significa 
que, de forma pulverizada, se têm mais unidades 
consumidoras, mas com projetos menores. Quando 
se fala em potência, o comércio e serviços estão 
à frente, pois são projetos maiores. Você pode ter 
um galpão de um supermercado, por exemplo, que 
equivale a dezenas de casas em apenas uma unida-
de consumidora”, completou do CEO da Enerzee.

Para Alexandre Sperafico, as projeções feitas ao 
mercado solar para o período pós pandemia são 
as mais positivas possíveis, “acreditamos que esse 
mercado será sempre crescente, a energia solar é 
sem sombra de dúvidas a fonte de energia renovável 
mais promissora para um futuro mais verde e vem 
crescendo globalmente. 

A capacidade em energia solar aumenta 100 GW 
por cada ano, valor que em 2050 poderá atingir os 
18 895 GW”, finalizou.

ENERZEE
Edifício Verona Tower, 5º andar

Av. Miguel Sutil, 690 - Jardim Paulista
Cuiabá - MT | CEP: 78065-367

(65) 3634-7877

Alexandre Sperafico – CEO ENERZEE, Empresário e ex-piloto 
automobilístico internacional
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OPORTUNIDADE

Seletivo da Ager tem salário de até R$ 7,1 mil em MT

A Agência Estadual de Regulação dos Serviços 
Públicos Delegados (Ager-MT) lançou o edital 
para processo seletivo para contratação de analis-
ta regulador, inspetor regulador e técnico admi-
nistrativo. A publicação foi feita no Diário Oficial 
do Estado.

Foram disponibilizadas dez vagas para o cargo 
de Analista Regulador, dez para Inspetor Regu-
lador e quatro vagas para o cargo de Técnico Ad-
ministrativo. O processo seletivo simplificado Nº 
001/2020/AGER/MT, nº 163852/2019 visa atender 
a necessidade temporária de excepcional interesse 
público da autarquia.

VAGAS DESTINADAS ÀS PESSOAS COM DEFICIÊNCIA (PCD)
Em consonância a atual legislação será reservado o 
percentual de 10% (dez por cento) das vagas ofereci-
das no Processo Seletivo, às Pessoas com Deficiência 
(PCD).

Da Assessoria

REMUNERAÇÃO E JORNADA DE TRABALHO
A remuneração varia de acordo com o grau de es-
colaridade de R$ 7.179,01, para os cargos de nível 
superior, entre R$ 3.210,83 e 3.265,13 para cargos 
de nível médio. A jornada de trabalho será de 8 
(oito) horas diárias, executada em 2 (dois) turnos, 
totalizando 40 (quarenta) horas semanais. Todas 
as etapas do presente Edital serão realizadas na 
cidade de Cuiabá-MT.

As inscrições poderão ser realizadas entre os dias 6 e 17/07/2020 e serão realizadas por meio de preenchimento de formulário eletrônico

Todas as etapas do presente Edital serão realizadas na cidade 
de Cuiabá-MT

INSCRIÇÕES
As inscrições poderão ser realizadas entre 
os dias 6 e 17/07/2020 e serão realizadas 
por meio de preenchimento de formulário 
eletrônico, visando facilitar o acesso e ga-
rantindo a saúde e segurança dos candida-
tos e servidores da AGER/MT. Não será 
cobrada taxa de inscrição.
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Em Brasília

Mauro garante aquisição de medicamentos 
e retomada da duplicação da BR-163

“Falamos com ele sobre os medicamentos para 
as UTIs e ele mostrou claramente o planejamen-
to que o Ministério tem. Nós já recebemos uma 
leva emergencial e recebemos a garantia de que 
não vai faltar medicamentos nas UTIs do nos-
so estado”, afirmou o governador, que estava 
acompanhado do deputado federal Neri Geller 
e da secretária executiva da SES-MT, Danielle 
Carmona.

O objetivo do governador é tratar pacientes des-
de os primeiros sintomas da doença, o chamado 
tratamento precoce. A medida faz parte de uma 
mudança no protocolo de atendimento da Se-
cretaria Estadual de Saúde (SES).

“Não podemos esperar a situação agravar. Pre-
cisamos investir no tratamento precoce. O Go-
verno do Estado estará comprando esses medi-
camentos para que os médicos possam receitar 
e a população possa tomar esse remédio já no 
início, evitando que as pessoas cheguem às 
UTIs em estado grave”, pontuou o governador.

O ministro da Saúde garantiu “100% de apoio” 
para todas as necessidades de Mato Grosso no 
combate à covid-19, inclusive o envio dos me-

Governador esteve em Brasília na semana passada e garantiu conquistas importantes para o Estado

dicamentos fundamentais para os pacientes em 
UTIs.

Outra passagem de Mendes foi no Ministério da 
Infraestrutura, onde se reuniu com o ministro 
Tarcísio de Freitas e obteve garantia de que as 
obras da duplicação da BR-163 serão retomadas 
“o mais rápido possível”.
No encontro, Mendes destacou a importância 
dessa rodovia para Mato Grosso, uma vez que é 
um dos principais meios de escoamento da pro-
dução agrícola do Estado.

“Falamos sobre a BR-163, a concessão e os pro-
blemas que temos enfrentado. 

O ministro mostrou o planejamento que o Mi-
nistério tem para os próximos meses e, com isso, 
será possível resolver esse problema da duplica-
ção de Cuiabá até Sinop. Acreditamos no trabalho 
do ministério, do ministro, e que o Governo Jair 
Bolsonaro vai dar uma solução rápida para a con-
clusão dessa duplicação”, relatou o governador.

De acordo com o ministro, a previsão é que até 
o próximo ano a duplicação já esteja em anda-
mento.

“Em relação à BR-163, estamos firmes no com-
promisso de retomar o mais rápido possível. Es-
tamos perto do desfecho. Com certeza no ano 
que vem já estaremos com as obras acontecen-
do”, disse Freitas

O governador também questionou sobre ou-
tras obras de interesse da população mato-
-grossense, como a BR-158, que há anos está 
“travada” por conta de um trecho que pas-
saria dentro de reserva indígena, e também 
sobre as ferrovias.

“Sobre a BR-158, o ministro confirmou para 
nós que vai sair pelo contorno, ou seja, por 
fora da reserva indígena, que é a forma mais 
rápida, efetiva e eficiente de dar continuida-
de nessa obra”, adiantou.

“Também falamos da BR-242, da Ferrogrão, 
da Fico, da Ferronorte, que são assuntos 
importantes para o nosso estado que é um 
grande exportador e precisa de uma logisti-
ca eficiente”, comentou o governador.

O ministro adiantou que haverá boas novi-
dades para Mato Grosso nesse âmbito.

Ministro de Infraestrutura, Tarcísio de Freitas garante a Mauro 
Mendes continuidade da duplicação da BR-163

Governador Mauro Mendes e representantes da Secretaria de Saúde em reunião com o ministro da 
Saúde, Eduardo Pazuello

O governador Mauro 
Mendes (DEM) teve 
uma passagem bas-
tante proveitosa em 
Brasília, na semana 

passada. Primeiro se 
reuniu com o minis-

tro interino da Saúde, 
general Eduardo Pa-
zuello, quando pediu 

ajuda do Governo 
Federal para a aquisi-
ção de medicamentos 

para o kit-covid e 
para abastecer UTIs 

de Mato Grosso. A 
resposta foi positiva.
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EM TODO ESTADO

Sem aglomeração e com responsabilidade, Mauro lança e entrega obras

Christiano Antonucci

A austeridade do Go-
verno Mauro Mendes 
vem se traduzindo em 
importantes obras, 
beneficiando todos os 
141 municípios do Es-
tado. Infraestrutura, 
saúde, educação, se-
gurança, enfim, todos 
os setores vêm rece-
bendo investimentos 
que só são possíveis 
graças às medidas to-
madas desde o início 
da gestão, que pos-
sibilitaram que mes-
mo nesse momento 
de crise causado pela 
pandemia do coro-
navírus, o governo 
estadual tivesse ca-
pacidade financeira 
para continuar com o 
desenvolvimento do 
Estado.

As melhorias de in-
fraestrutura logísti-
ca seguem em ritmo 
acelerado e ocorrem 
em todas as regiões. 
Por meio Secretaria 
de Estado de Infra-
estrutura e Logística 
(Sinfra), estão sendo 
executadas 76 obras 
em 2.020 quilômetros 
de rodovias em Mato 
Grosso.

São realizadas a pa-
vimentação e du-
plicação de 964,39 
quilômetros, além de 
serviços de restaura-
ção, revitalização e 
manutenção de mais 
968,13 quilômetros. 
Também são execu-
tadas obras em 87,56 
quilômetros por meio 
das parcerias sociais 
junto às prefeituras e 
Organizações da So-
ciedade Civil (OSC).

As regiões da Baixa-
da Cuiabana e Cen-
tro-Sul somam 22 
obras rodoviárias em 
execução, totalizando 
736 quilômetros de 
rodovias que recebem 
melhorias. Os servi-

ços mais executados são de 
restauração que ocorrem em 
uma extensão de 541,35 qui-
lômetros de rodovias.

Na semana passada, Men-
des assinou convênios com 
quatro prefeituras para a pa-
vimentação de ruas e traves-
sias urbanas. As obras serão 
realizadas em parceria com 
os municípios e vão benefi-
ciar as regiões Centro-Norte 
e Norte de Mato Grosso.

Os convênios foram assina-
dos pelo governador, pelo 
secretário de Estado de In-
fraestrutura e Logística (Sin-
fra), Marcelo de Oliveira, e 
pelos prefeitos Érico Stevan 
Gonçalves (Guarantã do 
Norte), Jair Klasner “Cotcha-
rapa” (Cotriguaçu), Rafael 
Pavei (Feliz Natal) e a prefei-
ta Carmelinda Leal Martines 
(Carlinda).

O Governo ainda abriu lici-
tação para contratar empresa 
de engenharia para executar 
a pavimentação de 11,2 qui-
lômetros da rodovia MT-242 
em Itanhangá (492 km de 
Cuiabá). O trecho é o único 
que falta ser pavimentado 
para concluir a ligação en-
tre o município e a cidade 
de Ipiranga do Norte, por via 
asfaltada. Também foi aberto 
chamamento público para se-
lecionar uma associação sem 
fins lucrativos para pavimen-
tar 8,5 quilômetros da rodo-
via MT-244, em Nova Brasi-
lândia (201 km de Cuiabá).

O governador também assi-
nou um termo de cooperação 
com o prefeito de Sorriso, 
Ari Lafin, para a pavimen-
tação de 34 quilômetros da 
MT-485, conhecida como 
Estrada do Morocó, localiza-
da na divisa entre o municí-
pio e a cidade de Santa Rita 
do Trivelato.

Mauro Mendes também assi-
nou a ordem de serviço para 
início das obras de constru-
ção de duas pontes de con-
creto na rodovia MT-326, 
sobre os rios das Mortes e 

Da Redação

Governador Mauro Mendes entrega ampliação do hospital metropolitano em Várzea Grande

Governador tem investido recursos em todos os setores, garantindo o desenvolvimento do Estado

Água Suja, nos municí-
pios de Cocalinho e Nova 
Nazaré, respectivamente.

A ordem de serviço foi 
assinada durante cerimô-
nia virtual na quinta-feira 
(02.07), com a participa-
ção do secretário de Es-
tado de Infraestrutura e 
Logística (Sinfra), Mar-
celo de Oliveira, a pre-
feita Dalva Peres (Coca-
linho) e os prefeitos João 
Teodoro Filho (Nova Na-
zaré), Mauro Rosa (Água 
Boa) e Fábio Faria (Cana-
rana).

No setor de Segurança 
Pública, Mendes inau-
gurou a Penitenciária de 
Jovens e Adultos de Vár-
zea Grande, batizada de 
Complexo Penitenciário 
Ahmenon Lemos Dan-
tas, que vai abrigar 1008 
presos e será a maior uni-
dade de Mato Grosso em 
capacidade de vagas.

A obra iniciada em 2008, 
ficou paralisada por quase 
10 anos, sendo retomada 
no final 2017, mas andou 
a passos lentos por falta 
de contrapartida do Es-
tado, ganhou ritmo com 

a nova gestão em feverei-
ro de 2019, que resolveu 
priorizar a obra. Foram 
consumidos R$ 28,3 mi-
lhões entre recursos do 
Ministério da Justiça, por 
meio do Departamento 
Penitenciário Nacional 
(Depen) e contrapartida 
do Tesouro Estadual.

O Governo de Mato 
Grosso ainda recebeu 71 
veículos, que irão apoiar 
as ações realizadas pelo 
Estado para combater o 
desmatamento ilegal e 
fortalecimento das ca-
deias produtivas susten-
táveis do Estado. A nova 
frota é fruto de parceria 
entre as Secretarias de 
Meio Ambiente (Sema), 
de Agricultura Familiar 
(Seaf), de Desenvolvi-
mento Econômico (Se-
dec), de Segurança Públi-
ca (Sesp) e do Ministério 
Público Estadual (MPE),

O investimento de R$ 3,2 
milhões na locação dos 
veículos de passeio e ca-
minhonetes foi feito com 
recursos do Programa 
REED+For Early Movers 
(REM), viabilizados pe-
los governos da Alema-

nha e Reino Unido, pelo 
período inicial de 12 me-
ses.

A saúde tem tido atenção 
especial. A compra de 
equipamentos e insumos 
estão possibilitando um 
combate eficiente ao co-
ronavírus. 

O Governo do Estado 
vem adquirindo respi-
radores que serão utili-
zados para a criação de 
mais leitos de Unidade de 
Terapia Intensiva (UTI) 
nos hospitais regionais e 
transporte de urgência e 
emergência.

Também está empenhado 
na compra de equipamen-
tos de proteção individu-
al (EPIs). Em uma das 
últimas aquisições, com-
prou 30,2 mil luvas de lá-
tex, 320 mil aventais, 40 
mil capotes, 1,140 milhão 
de máscaras cirúrgicas e 
250 mil máscaras N95.

Também serão compra-
dos mais 30 monitores, 
400 mil testes covid-19, 2 
equipamentos para testa-
gem e 680 kits para a rea-
lização dos exames.

Em Cuiabá, o governo 
disse que pagará a ma-
nutenção dos 30 novos 
leitos na capital, que 
também atende pacien-
tes do interior do estado. 
O custo é de R$ 600 mil 
por mês para cada 10 lei-
tos. Além disso disponi-
bilizará 10 UTIs para a 
Capital.

Na saúde, um dos maio-
res investimentos foi a 
entrega de 180 leitos de 
enfermaria e 30 de Uni-
dade de Terapia Intensi-
va (UTI) após a reforma 
do Hospital Metropolita-
no de Várzea Grande. 

O hospital já contava 
com 10 leitos de UTI e 
58 de enfermaria, que 
passaram por reforma. 

Agora, a nova estrutura 
dispõe de 40 leitos de 
UTI e 238 leitos de en-
fermaria, um total de 278 
leitos exclusivos para pa-
cientes da covid-19 todos 
já equipados. 

Destes, 60 leitos de en-
fermaria podem ser 
transformados em de 
UTI, caso necessário.
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TRABALHO NÃO PARA

Gestão Pinheiro entrega 
obras em meio à pandemia

Emanuel entregou importantes obras, não apenas na área de saúde, mas também de mobilidade urbana e infraestrutura

Emanuel Pinheiro entrega Centro de Especialidades Odontológi-
cas no bairro Dom Aquino totalmente reformado

O combate à pandemia do coronavírus é prioridade, 
tanto que o prefeito Emanuel Pinheiro (MDB) tem co-
locado que trabalha dia e noite para promover a saúde 
da população cuiabana, mas o trabalho para levar me-
lhorias a todos os bairros continua firme. 

Prova disso foi que na semana passada, Emanuel en-
tregou importantes obras, não apenas na área de saú-
de, mas também de mobilidade urbana e infraestru-
tura.

Uma obra que era anseio de toda população cuiaba-
na, em especial para aqueles que transitam pelos ar-
redores da Rodoviária, se tornou realidade na última 
terça-feira (30), quando Emanuel entregou a passarela 
construída em frente ao Terminal Rodoviário Cás-
sio Veiga de Sá. Totalmente iluminada, coberta, com 
dois elevadores panorâmicos, que vão proporcionar 
acessibilidade aos usuários, a estrutura garante mais 
segurança aos pedestres e ainda ajuda a desafogar o 
trânsito na região.

“Com a entrega da passarela já desativamos os dois 
semáforos da avenida, desafogando e dando mais flui-
dez ao trânsito, além de proporcionar mais segurança 
as pessoas com deficiência, pedestres e viajantes que 
transitam pela região da rodoviária”, afirmou o pre-
feito.

“Essa passarela representa o verdadeiro sentido de 
humanização no trânsito, pois irá proporcionar mais 
segurança na mobilidade. Com o passar do tempo, a 
região da rodoviária passou a ser a principal forma de 
acesso para outras cidades, como Chapada dos Gui-
marães, o que gerava grande fluxo nessa localidade”, 
completou.

No local, foram instalados guarda-corpo nas rampas, 
estruturação dos vidros (nas torres dos elevadores), 
instalação das tubulações elétricas e todas as adequa-
ções viárias necessárias no entorno da rodoviária. No 
intuito de coibir a passagem pelo canteiro central, fo-
ram instalados gradis metálicos, iluminação de LED, 
fomentando a realização de uma travessia segura.

Na área da saúde, Emanuel entregou a revitalização 
completa da Unidade de Saúde da Família (USF), do 
bairro Jardim Independência. Após nove anos sem 
grandes reformas, a unidade, que atende média de 15 
mil pessoas, foi devolvida à população totalmente cli-
matizada, com novas mobílias, equipamentos de últi-
ma geração e uma equipe de saúde odontológica.

Da Redação

Foto Reprodução“Cuidar da saúde das pessoas é a nossa prioridade, o 
PSF Jd Independência tem 34 anos de história aten-
dendo várias gerações de 10 bairros em uma das regi-
ões mais tradicionais da cidade”, disse o gestor.

A USF também recebeu reforço na Estratégia de Saú-
de da Família (ESF) e passa a contar com mais um 
clínico geral 40 horas, enfermeira, mais dois técni-
cos, Agentes Comunitários de Saúde (ACS) e mais 
uma equipe EAP, que consiste nos atendimentos es-
pecialistas em ginecologia, pediatria e mais um clí-
nico geral. A equipe multiprofissional composta por 
técnicos administrativos, recepção, farmácia, limpe-
za, vigilantes e segurança de patrimônio também foi 
reforçada.

“Prometi levar saúde com qualidade para os bairros 
mais carentes, para promover a saúde, prevenindo 
assim que a população adoeça e consequentemente 
precise ainda mais de atendimentos nas UPAs e po-
liclínicas e também nos hospitais. O Independência 
estava há nove anos sem uma grande reforma e ago-
ra recebe não apenas novas ESF, mobílias e equipe 
odontológica. Sobretudo, estamos entregando qua-
lidade de vida e condições humanizadas de receber 
atendimento de saúde de qualidade nas bases, onde 
de fato estão a maior parcela da população que mais 
precisa do poder público. Essa é a mais nítida prova 
de que estamos consolidando a virada de página que 
prometemos para a Saúde da Capital e até o fim do 
mandado novas obras e mais reformas serão entre-
gues”, pontuou Pinheiro.

O bairro Dom Aquino também foi beneficiado, rece-
bendo a reforma completa do Centro de Especialida-
des Odontológicas (CEO) “Dr. Paulo Henrique Vilá”.

“Reformamos toda a unidade que está 100% climati-
zada e conta com 6 cadeiras odontológicas para rea-
lizar até 1.500 atendimentos/mês em várias especiali-
dades, incluindo raio-x, odonto pediatria e prevenção 
ao câncer de boca. E para facilitar o atendimento ao 
trabalhador, a unidade funciona das 7h às 21h”, disse 
Pinheiro.

Na reforma, foi revitalizada toda a estrutura física, 
até mesmo do canteiro central e instalação de ilu-
minação de LED, que é mais eficiente por consumir 
menos energia e ter maior durabilidade. Todos os am-
bientes contam com ar condicionado, todas as cadei-
ras odontológicas foram trocadas e um aparelho de 
raio-x mais moderno também foi adquirido.

São prevenções, são cuidados com a vida das pessoas 
muito importantes para o paciente SUS, para aquelas 
pessoas que não têm dinheiro para pagar um médico 
particular ou um hospital privado. A nossa obrigação, 
enquanto gestores, é priorizar e dar cada vez mais efi-
ciência e qualidade no SUS para atender com respeito 
e humanização a nossa população”, afirmou.

Na infraestrutura, a Prefeitura iniciou a obra de dupli-
cação da Av. Dante de Oliveira (popular Av dos Tra-
balhadores), do trecho do Residencial Santa Inês até 
o CISC Planalto. Esta obra irá beneficiar milhares de 
moradores da região que transitam diariamente pelo 
local, dando mais segurança e qualidade de vida para 
as pessoas.

Já a segunda obra beneficia os bairros Sol Nascente, 
Guaicurus e Jardim Eldorado com os serviços de rede 
de drenagem de águas pluviais e pavimentação.

“Assumimos esse compromisso com os moradores 
dessa região e, hoje, estamos cumprindo. Vamos tra-
balhar em uma das mais importantes e movimentadas 
avenidas da cidade, mas sem esquecermos de atender 
também os moradores dos bairros mais carentes. São 
obras de qualidade, que valorizam a região e dão mais 
dignidade para quem reside nessas localidades”, co-
menta o prefeito Emanuel Pinheiro.
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ARIES

O eclipse lunar vai mexer com a carreira e as responsabilidades que movem 
o futuro. É uma semana para examinar os compromissos e pensar em quanto 

as mudanças acabam afetando a dinâmica familiar ou as relações próximas. Você vai 
sentir a necessidade de criar mudanças, principalmente com foco no seu crescimento 
financeiro. 

TOURO

eclipse lunar vai mexer com as suas crenças, a sua filosofia de vida e o 
acesso cultural, além de leis e estudos. Uma nova forma de pensar é es-

sencial para este novo ciclo em que você se torna cocriador e responsável pelos seus 
resultados. O eclipse o convida a mudar o seu ponto de vista sobre coisas, pessoas e 
fatos e também fala sobre novos contatos e exposição de suas ideias.

GEMEOS
O eclipse lunar vai mexer com os recursos compartilhados, com foco em 
pagamento de contas e na criação de oportunidades para gerar novos frutos 

financeiros e comerciais. Nesta semana você iniciará um novo ciclo comercial e 
financeiro, por isso pode ter a necessidade de movimentar rendimentos, empréstimos, 
financiamentos, aposentadoria e sonhos.

CANCER

O eclipse lunar vai tocar o relacionamento. É uma semana importante para 
avaliar como deseja se relacionar com uma pessoa tanto no setor comercial quanto 
no setor afetivo. O cenário lhe dá a oportunidade de inovar as relações, com foco em 
projetos e em ideias que estão sendo compartilhadas. Você também terá a oportuni-
dade de expressar o que sente e em que acredita. Você vai sentir que ambos iniciam 
um novo ciclo. 

LEÃO
O eclipse lunar vai mexer com o trabalho, a rotina e a saúde. É uma semana 
importante para analisar o quanto você está sendo produtivo e desenvol-

vendo hábitos eficazes para o seu crescimento profissional. O eclipse lhe dá a pos-
sibilidade de inovar a carreira e de empreender no trabalho, contudo é importante ficar 
atento aos compromissos e às responsabilidades envolvidas. Uma nova percepção 
das suas necessidades é essencial neste novo ciclo. 

VIRGEM
O eclipse lunar vai tocar a autoestima, o desenvolvimento dos seus talentos 
e as relações de afeto no campo amoroso ou com o filhos. É uma semana 
importante para avaliar o quanto você está disposto a amadurecer as suas 

decisões com comprometimento suficiente para desenvolver os seus interesses pes-
soais. Uma nova forma de pensar o leva a investir mais em seus talentos. 

LIBRA
O eclipse lunar vai tocar os assuntos familiares e domésticos. É uma semana 
importante para entender o quanto as decisões em família se refletem em 
mudanças profundas no futuro ou no rumo profissional. O céu vem pedindo 

novas posturas e condutas em família. É possível que seja notada também a entrada 
de um novo ciclo que muda a dinâmica familiar, com foco em investimentos. O céu 
pode também trazer destaque para contratos e acordos. Busque avaliar as responsabi-
lidades e os compromissos que cercam as suas decisões.

ESCORPIÃO
O eclipse lunar amplia as relações de contato e de convivência, dando de-
staque também aos parentes. O céu lhe dá condições de inovar ideias e de 
compartilhar informações. O céu lhe dá condições de impulsionar projetos, 

seja com o cônjuge, com sócios ou com uma pessoa atuante neste novo processo. 
É preciso permitir a entrada do novo por meio de um novo estado de consciência, 
porque assim será possível ampliar as possibilidades. Esteja aberto a convites e a 
propostas comerciais. O céu também dá destaque a cursos e a viagens.

 

SAGITÁRIO
O eclipse lunar vai tocar o setor financeiro e trazer a necessidade de 
avaliar a forma de administrá-lo. É uma semana para fazer mudanças com a 
intenção de empreender e gerar novas oportunidades profissionais. Haverá 

a necessidade de examinar melhor possíveis parcerias ou acordos comerciais, porque 
os recursos compartilhados também pedem novas decisões. É essencial prestar 
atenção nas necessidades em relação às

CAPRICÓRNIO
O eclipse lunar vai tocar o seu comportamento e as suas posturas. Você está 
num ciclo novo, em que a sua imagem e as suas decisões são essenciais 
para estruturar novas bases em sua vida, com foco no seu bem-estar, no 

namoro e nas relações com os filhos. É uma nova fase também para o relacionamento. 
O cônjuge está disposto a compartilhar ideias e projetos, porém é importantíssimo 
entender que, neste novo ciclo, o sucesso das mudanças depende exclusivamente da 
sua permissão e da sua abertura para o novo.

AQUÁRIO
O eclipse lunar vai tocar os seus medos e acaba exigindo maturidade emocional 

para interagir com as mudanças que acontecem em família. A vida vem lhe trazendo 
novas percepções sobre as suas necessidades e, com isso, as mudanças em sua 
rotina são visíveis. O trabalho, assim como os hábitos, devem ser revisados para que 
receba, mesmo que de uma forma introspectiva.

PEIXES
O eclipse lunar vai mexer com os projetos, dando-lhe uma visão mais clara 
das responsabilidades envolvidas. É uma semana para articular novas 

ideias e se expressar de forma a favorecer os projetos e as relações com as pessoas 
envolvidas. As decisões podem também ser direcionadas aos filhos, ao campo afetivo 
e à promoção do seu bem-estar. É preciso amadurecer a sua atuação, comprometen-
do-se cem por cento com os seus projetos.

Alimentando a alma: Sabemos que Deus age em todas as coisas para o bem daqueles que o amam, dos que 
foram chamados de acordo com o seu propósito. Romanos 8:28HORÓSCOPO SEMANAL

- 500 g de tapioca granulada

- 2 xícaras (chá) de açúcar

- 1 e 1/2 litro de leite em temperatura 
ambiente

- 200 ml de leite de coco

- Leite condensado e coco fresco ralado 
a gosto

ingredientes Como Fazer

Truques que vão facilitar o 
seu dia a dia na cozinha

1. Café de mestre Para 
deixar o seu café mais gostoso, 
junte ao pó uma pitada de sal e 
uma colher de chá de canela. 
O sal tira o aroma amargo 
dos grãos tostados e a canela 
promete um sabor incrível à 
sua bebida.

2. Balas de iogurte Fácil de 
preparar e o resultado é uma 
delícia! Coloque o iogurte em 
um saco de confeiteiro e faça 
gotas em um recipiente. Em 
seguida, leve ao congelador 
por uma hora. Prontinho!

3. Cortar cebola sem cho-
rar É possível! Basta colocar 
o legume 15 minutos antes no 
congelador.

4. Tirar casca de alho Trinta 
segundos no micro-ondas e 
as cascas do alho se soltarão 
facilmente.

5. Descascar ovos cozidos 
Para a casca soltar facilmente, 
basta acrescentar uma rodela 
de limão durante o cozimento 
dos ovos. Outra opção é adi-
cionar uma colher de café de 
bicarbonato de sódio à água.

6. Cozinhar sem ovos Aca-
baram os ovos? Não desista da 
receita. Quando for preparar 
pratos assados, substitua cada 
ovo por meia banana. O sabor 
continuará o mesmo.

7. Acerte na escolha do 
pimentão O segredo é observar 
o fundo do legume. Se tiver 
três gomos, ele é chamado de 
macho e por isso tem um sabor 
mais doce. A dica é consumí-lo 
fresco. Se forem quatro gomos 
é uma fêmea. Mais resistente 
e com sabor intenso, cai mui-
to bem como ingrediente de 
receita.

8. Cortar assados sem faca 
Quer cortar aquele rocambole 
sem usar uma faca? Basta usar 
um fio dental.

9. Substituir a batata frita 
Para fazer uma troca de igual 
para igual é muito fácil! Pegue 
uma batata, faça cortes finos 
e adicione manteiga, sal e 
pimenta do reino. Leve ao forno 
a 220ºC por 40 minutos. 

10. Descascar batatas 
Faça cortes rasos no legume 
e leve à panela com a água já 
quente. Espere ferver. Em se-
guida, despeje a água e troque 
por fria. Depois é só puxar a 
casca de cada uma delas.

Em um refratário coloque a tapioca granulada, 
açúcar, misture bem.
Despeje leite, leite de coco e misture muito bem.
Deixe descansando por uns 5 minutos.
Depois deste tempo, mexa novamente.
Assim que a mistura ficar mais grossa, depois de 
uns 15 minutos, cubra com um plástico, leve para a 
geladeira e deixe gelar por umas 5 horas.

Retire o papel filme, salpique coco ralado fresco e 
sirva com leite condensado

Culinária 

Cuscuz de 
tapioca
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A empresaria Maíra Prado, sempre 
bela!!!

A top hair stylist Joana Darc, dando 
aquele tratamento vip para a Diva An-
tonella Carvalho. Minha amada filhota. 
Nós adoramos esse mimo!!!!

Mônica Teixeira, iluminada, como sempre 
nos treinos diários!!

A empresária Michelly Matos bombando 
Body Chef, comida saudável! Sucesso!!!

Meu love o advogado Leandro e seu pai o 
medico Sr Edmundo Felix de Barros, na foto 
o cenário da Esfinge de Gizé, no Egito!!

IRENECarvalho

Wal Untar, arrasando nessa foto linda 
em Veneza na Italia!!


